

令和2年2月28日

学校だより

けやき坂



川西市立けやき坂小学校
校長 高月 和人



早いもので、もう3月・弥生です。梅の花も咲きほころび、春を告げています。

3月18日(水)には、6年生88名が第31回卒業生として巣立の時を迎えます。卒業生並びに保護者の皆様に心からお祝いを申し上げますと共に、この6年間、子どもたちにご指導・ご支援いただきました多くの皆様方に厚くお礼申し上げます。

遅くなりましたが、裏面に12月に実施しましたアンケート(児童・保護者)の集計結果を掲載しております。つきましては、以下にその考察と学校評議員会(学校関係者評価)の意見を記載しています。



<児童アンケート結果について>

今年度も、肯定的意見が多く占め、全体的に良好な結果となりました。

①～③については、肯定的意見が多く、概ね良好な結果となりましたが、①と②については、否定的な意見を持っている児童が①は11.3%、②は10.1%いるところに注目し、更に多くの児童が①「学校に行くのが楽しい」②「勉強がわかる」と感じられる学校を目指して、一人一人の児童を大切にしたい教育活動を実践していきたく思います。

④～⑫については、学校生活における児童の自己評価ですが、昨年度に比べてほとんどの項目で肯定的意見が増加し、良好な結果となりました。しかし、⑦「自分の意見を発表している」の肯定的意見は、毎年少しずつ伸びているものの、まだ否定的意見が20.1%、いるところに注目し、授業に取り組む姿勢・基本(授業規律)・授業環境を見直しつつ、子どもたちが「できる・わかる」と実感でき、達成感や成就感を感じることが出来る体験をさらに充実させ、力を伸ばしていけるような実践を研修し、自分の意見を積極的に発表できる授業作り・学級の雰囲気作りに取り組んでいきたく思います。

次に④の「すすんで挨拶をしている」については、88.7%、⑤「学校のきまりや約束を守っている」では、93.9%が肯定的で高い自己評価となっています。挨拶は、人間関係の基本です。また、本校の年間の生活めあてでもあります。子どもたちには、挨拶の必要性を理解させ、お互いに「すすんで挨拶」ができるように、今後も指導を継続していきたく思います。

⑩「友達から嫌なことを言われたり、されたりしていない」の肯定的意見が4.8%増加し、80.2%となりましたが、19.8%の否定的意見に注目し、学級指導で自分たちの言動を振り返らせるとともに、いじめにつながっていないか注視し、今後も子ども同士の人間関係の改善に努めていきたく思います。

⑬～⑮は、先生とのかかわり・児童の教師に対する評価になりますが、肯定的意見がやや減少したものの、高評価であることから、教師と子どもとの関係も良好であることがうかがえる。今後もさらに肯定的意見が増加するよう子どもたち一人ひとりと向き合い、教職員が一丸となって努力していきます。

<保護者アンケート結果について>



全体的に良好な結果となりました。ここ数年、評価が上がっています。

①～⑪の項目(学校生活に関して)について、ほとんどの項目の肯定的意見が増加し、高評価をいただいていることを嬉しく思います。②「学校は、子どもに基本的な学力が身につく指導を行っている」が95.7%の肯定的な意見をいただいておりますが、児童アンケートの関連項目②「勉強がわかる」の否定的意見が10.1%あることを注視し、この

結果をしっかりと受け止めて、さらに向上を図りたいと思います。

次に⑧「学校は、子どものことについて、相談に応じている」の肯定的意見が1.4%増の95.4%となっており、児童アンケートの同じ項目も0.8%増の93.8%となっています。また、⑪「子どもは、友達や先生と好ましい関係ができている」の肯定的意見が94.3%と高く、子どもと教師の関係の良さが表れています。今後も、さらに子どもとの対応を密にしていくとともに、より一層の学級経営の充実を図りたいと思います。また、⑥「学校便りやホームページ等を通して、子どもの様子や学習の様子を知ることができる」や⑬「家庭では、学校や学年、学級からの通信や連絡に目を通してしている」の項目で高評価をいただいています。今後も学校情報の発信を積極的に行い、より多くの保護者の方に目を通してもらえるように工夫・改善していきたいと思います。

⑫～⑰の項目については、保護者の自己評価（家庭生活に関して）ですが、⑫「家庭の中の仕事で、子どもに任せているものがある」の否定的意見が23.1%となっています。子どもたちの自主性や責任感を育てるためにも、もっと肯定的意見が増えるよう働きかけたいと思います。

また、⑬～⑯の項目については、「学校からの連絡の確認」「学習用具の確認」「生活習慣の確認」「子どもの行動範囲の確認」等は、肯定的な意見が多く高い評価となっているところから、保護者の意識の高まりが感じられます。小学生の子どもを持つ保護者の皆様方にはぜひ実践して頂きたいとても大切な項目なので、100%に近づけるよう啓発していきたいと思います。

<今後の課題について>

本校の校区である「けやき坂」では今後も児童数の増加が見込まれ、ますます活気のある学校となります。またその反面、多様な課題も増えてくるかと思えます。今回の児童・保護者アンケートの結果を基にして、学校における「教育活動の質」の更なる向上を図ると共に、家庭・地域とも連携して「子ども同士・保護者同士の横のつながり」を深め、「家庭の教育力」を高める啓発活動に取り組みたいと思います。

<学校評議員会の意見・学校関係者評価>

○西側通路の開通で、交通事故の心配が少なくなり良かった。

○けやき坂は、地域の見守りがしっかりできていると思う。地域の見守りは大切で、大変ありがたく思う。今後も引き継いでいてもらいたい。

○子どもたちには、学校だけでなく家庭においても褒めることをもっとしなければと思います。それが自信につながっていき、自信をもって自分の意見が言える子どもたちに育ててほしい。

○子どもたちの様子を見てみると、大変落ち着いていると感じた。これは、家庭の中が落ち着いているからだと思えます。

○子どもたちの見えないところの問題（携帯・スマホ）が心配である。

○子どもと教師の関係が指導上とても大切であると思えます。今年度もアンケート見ると良い結果が出ているので、今後も良好な関係が保てるようにお願いします。



《3月行事予定》 生活目標「学校をきれいにしよう」

- | | | |
|-------------------|----------------|--------------|
| 2日(月) 全校朝会 おはなし広場 | 4日(水) 委員会活動 | |
| 5日(木) 6年生を送る会 | 6日(金) 入学説明会 | 13日(金) 校外児童会 |
| 16日(月) 6年給食最終日 | 18日(水) 第31回卒業式 | |
| 19日(木) 1～5年給食最終日 | 24日(火) 大掃除 | 25日(月) 修了式 |

